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中央巡视组两年多时间完成对55家中管央企巡视全覆盖

64人落马 过半是“一把手”
4 日，中央纪

委监察部网站发
布中管央企巡视
大 数 据 ，中 央 巡
视组用两年多的
时间完成了对 55
家中管央企巡视
全覆盖，48 家被
指 靠 啥 吃 啥 ，利
益 输 送 问 题 严
重，而 2015 年落
马的 9 名央企领
导 ，其 企 业 都 曾
于近两年内被巡
视。

55家央企巡视全覆盖
受理信访举报件11万件

十八大以来，中央巡视组通过对央
企巡视试点到全面推开，用两年多时间
完成了对中管央企的巡视全覆盖。其
中，2013年巡视 2户央企，2014年巡视
10户，2015年巡视43户。

对 55家中管央企巡视全覆盖，累
计与干部群众谈话 11000多人次，受理
各类信访举报件 11万件，下沉一级到
500多个单位深入了解情况，通过巡视
全覆盖，第一次系统地对所有中管央企
进行了一次“拉网式”体检。

归纳 55份巡视反馈情况报告，央
企的突出问题主要集中在党的领导弱

化、权力寻租腐败严重、重点人重点事
腐败风险大、选人用人方面的问题比较
突出、“四风”问题屡禁不绝、体制机制
不够健全等方面。31家企业被指工程
招投标、物资采购等重点领域腐败风险
大，占总数的 56%，48家被指靠啥吃啥
利益输送问题严重，占总数的 87%，31
家被指违规决策，“三重一大”流于形
式，占总数的56%，50家被指顶风违纪，

“四风”问题禁而不绝，占总数的 91%，
48家被指选人用人乱象严重，占总数的
87%，52家被指纪律松弛，“两个责任”
履行不力，占总数的95%。

64名落马央企领导
能源领域占4成

大数据显示，落马央企领导大多来
自能源、通信、交通运输等领域。截至
2015年 11月 24日，中央纪委监察部网
站“纪律审查”栏目中，已发布 64名中
管央企各级领导接受调查或被查处的
消息，这些人大多来自能源、通信、交通
运输、机械制造等领域。数据显示，落

马央企领导中，能源领域最为集中，有
25人，约占总人数的 39%，接近 4成。
通信领域的 10人，交通运输领域的 9
人，机械制造领域的8人，冶金领域的7
人，文化传媒领域的2人，旅游行业的2
人，粮食行业的1人。

落马央企9领导
所在企业都曾被巡视

64名落马中管央企各级领导名单，
其中“一把手”共 36人，占 56%，副职和
其他班子成员共约占33%；关键岗位负
责人，如总会计师、办公室主任等 7人，
占11%。

2014年发布的被查中管央企领导
2人，2015年增至 9人。这其中有一个
重要原因，2015年巡视中管央企43家，
占全部中管央企的72%。

在中央巡视组向各被巡视央企的
反馈中，最常见的有一句话：“巡视组还
了解到一些领导人员的问题线索，已按
规定转中央纪委、中央组织部、国务院

国资委等有关部门处理。”事实证明了
这句话的分量。

2015年接受调查的9位央企高管，
其中6位所在企业于2015年接受巡视，
分别为中石油总经理廖永远，中海油原
副总吴振芳，中石化总经理王天普，武
钢原董事长、党委书记邓崎琳，中国电
信原副总冷荣泉，中国电信党组书记、
董事长常小兵。另外 3位所在企业也
于此前被巡视。

据了解，十八大以来，中央纪委立
案审查的领导干部中，一半以上是根据
巡视移交的问题线索查处的。

上海开展“证照分离”改革试点

企业免跑冤枉路
减少“折腾”时间

从今年 1月 1日起，到上海浦东市
民中心办理注册登记的企业都能收到
一张告知书，而行政审批部门也能同步
获取企业的注册登记信息。

记者 4日采访获悉，为落实国务院
批复的上海开展“证照分离”改革试点
方案，浦东新区已开始推行“双告知”工
作，以解决市场主体“宽进”的监管衔接
问题。

去年年末，国务院批复同意在上海
浦东新区开展“证照分离”改革试点。
试点涉及 116项行政许可事项，分取消
审批、审批改备案等 5种方式进行改革
试验，以解决企业“办证难”的问题。这
项改革是对上海自贸区“先照后证”改
革的深化，有利于进一步完善市场准
入，激发全社会创新创业活力。

“证照分离”改革的一个焦点问题
是，如何在放宽市场准入后，加强对企
业的事中事后监管。对此，浦东新区市
场监管局副局长顾瑾表示，所谓“双告
知”，是指在企业申领营业执照的时候，
一方面将企业的办照情况通过公共信
用信息平台推送给相关行政许可审批
部门，提醒有关部门及时关注、跟进监
管。另一方面，将具体的办证流程告知
企业，让其知道去哪些部门办理审批手
续，避免企业跑冤枉路，减少“折腾”时
间。

4日领取营业执照的上海逸斐美容
有限公司经办人刘彬说，原来注册美容
公司，需要公共场所卫生许可证。现在
可以先注册公司，再根据市场监管部门

的告知书去办理相关许可证。“这种改
革的好处有二：一是公司注册后，就可
以到银行开户、刻章，运营周期大大缩
短；二是在拿到卫生许可证之前，可以
从事一些不需要行政许可的业务如化
妆品零售，提升了经营灵活性。”

在实际操作中，一些企业对改革存
在认识上的偏差，以为办了营业执照就
万事大吉，可以开门营业。为此，告知
书下方专门设计承诺书，对需要后置审
批的事项，由企业承诺在未取得许可证
前不擅自从事相关经营活动，进一步强
化了企业主体责任。

浦东新区文广局相关负责人表示，
“双告知”工作使得政府部门的联动监
管有了抓手。原来由于注册登记部门
与许可审批部门信息分割，导致行业主
管部门对于监管对象实际情况不能完
全掌握，有时甚至是两眼一抹黑。改革
后市场监管部门把企业的“出生证明”
第一时间告知许可审批部门，打破了

“信息孤岛”，实现监管无缝对接。未
来，还要通过社会诚信体系建设，使违
法企业“一处违法、处处受限”，提高事
中事后监管效能。

据介绍，目前“双告知”工作已覆盖
浦东区级层面的 35个许可事项，涵盖
13个政府部门。通过这个系统，浦东新
区市场监管局向 7个部门推送涉及 17
项许可审批的登记信息654条。这种信
息共享和协同监管机制，为“证照分离”
改革试点打下了坚实基础。

（本版稿件据新华社）


